

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

INSERCCIONES.

Anuncios y comunicados á precios convencionales. La correspondencia toda al director gerente, calle Mayor, 120.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

SUSCRIPCIONES.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA

PROVINCIAS. 4 pesetas trimestre. Punto de suscripcion, calle Mayor, 120

AÑO XXVI. NÚMERO 6372.

MADRID, JUEVES 13 DE MAYO DE 1875.

OFICINAS, CALLE MAYOR NÚM. 120.

THE PACIFIC STEAM NAVIGATION COMP.

Vapores-correos ingleses para Rio-Janeiro, Montevideo, Buenos-Aires, Valparaiso, Arica, Islay, Callao (Lima)

Saldrá el magnifico vapor

ACONCAGUA,

De Carril y Vigo el 24 de mayo.

De Lisboa el 26 de id.

Precios reducidos desde Madrid. Los billetes tómanse con anticipacion.

Para pasaje y fletes al agente general, L. Ramirez, Alcalá, 12, Madrid.

OBRA NUEVA.

Estudios sobre la historia de la humanidad, por F. Laurent, traduccion de G. Lizarraga. Se ha publicado el tomo segundo, que contiene *La Grecia*, y se halla de venta en las principales librerias de Madrid y provincias al precio de 24 y 30 reales.

MECEDORAS Y SILLAS DE REJILLA.

Gran surtido.—Fuencarral, 30

CARRERA DE SAN GERÓNIMO, 53.

Mañana viernes, gran exposicion de los magnificos salones amueblados, de 8 á diez de la noche.

Se amueblan casas en 48 horas, para toda clase de fortunas.

TRASPORTES PARA BARCELONA.

L. Ramirez, Alcalá, 12, Madrid.

PRIMERA EDICION.

(A las siete de la mañana).

La *Gaceta* de hoy publica un telegrama del general en jefe del ejército del Norte y es el mismo que ha publicado la *Correspondencia de España*, en su última edición de la tarde.

Anoche nos transmitió la *Agencia Fabra* los siguientes **TELEGRAMAS:**

PARIS, 12.

El conde de Chandorcy embajador de Francia en España saldrá en breve para Madrid pero no ha fijado aun el día de su partida.

ATENAS, 12.

Se ha sentido un fuerte temblor de tierra en Esmirna.

Faltan detalles.

BERLIN, 12.

Las noticias de los centros oficiales son muy favorables á la paz.

Los telegramas de San Petersburgo se espresan en el mismo sentido.

Entre la multitud de personas notables que estuvieron á informarse del

estado del señor ministro de la Guerra, se cuentan el ayudante del rey, general Laserna, el presidente del consejo de ministros y los ministros de Estado, Hacienda y Fomento; el gobernador y el capitán general; el presidente del Tribunal Supremo; los generales Córdova, Socias, Palacios, Gamindo, Gándara, Peralta Macias, Quesada, Cotoner, Turon, Gasset, Estéban, Valdés y Vargas; los brigadieres Andia, Aizpurúa, Melgarejo, Campuzano, Prat, Pacheco, Puig, Gamarra y otros que seria prolijo enumerar.

La diputacion provincial de Cáceres ha acordado una pension de 300 rs. con destino á cada familia de los soldados del pais que hayan tenido la desgracia de sucumbir en el Monte Esquinza.

Anoche se verificó en el teatro Español el anunciado concierto á beneficio de la simpática señorita doña Esmeralda Cervantes. Las localidades todas se hallaban ocupadas en su mayor número por elegantes y bellisimas damas de lo más distinguido de nuestra sociedad, S. M. el rey y S. A. la serenísima señora princesa de Asturias honraron con su presencia la funcion, acompañados de la señora marquesa de Santa Cruz, dama de servicio, señores duque de Sexto, gobernador civil y caballero de campo señor conde de Puento Blanca.

A las 9 dió principio la representacion de la preciosa comedia en un acto titulada *Asirse de un cabello* que fué magistralmente interpretada por la señora doña Matilde Diez y D. Manuel Catalina. La beneficiada ejecutó admirablemente en el arpa *La danza de las sílfides*, un duo de la *Mulla* acompañada por el violinista señor Matas, una gran fantasia sobre motivos del *Moisés*, otra sobre motivos de *Marta* y una bella composicion musical. Al final de cada una de estas piezas, la admirada artista española recibió muchos aplausos y ramos de flores y coronas.

En la primera parte del concierto la simpática y elegante señorita doña Eloisa O'Campo con la escogida escuela que posee y su preciosa voz cantó la cavatina de la ópera la *Sorciambula* acompañada al piano por su maestro el conocido profesor Sr. Incenga. Al presentarse en escena esta jóven artista que ha logrado obtener el primer premio de canto en el Conservatorio fué recibida con nutridos y espontáneos aplausos, que repitió el público sin cesar cuando terminó la ejecucion de la pieza, siendo además obsequiada con ramos de flores y una preciosa corona.

Los Sres. Castro, Porrez, Tragó y Mata recibieron tambien una merecida ovacion.

Bajo la presidencia del señor gobernador de la provincia, ha celebrado ayer tarde su primera conferencia la comision mista de diputados provinciales é individuos del ayuntamiento, encargada de zanjar las cuestiones pendientes entre ambas corporaciones.

Asistieron, representando á la diputacion, los Sres. D. Florencio Gomez Parroño y D. Antonio Sanchez Milla, y al ayuntamiento, los Sres. D. Alejandro Llorente y D. Valeriano Casanueva.

En dicha reunion quedó completamente terminada la cuestion pendiente entre ambas corporaciones, relativa á los terrenos que ocupó la antigua plaza de toros.

Aun cuando no han sido publicados aun por la *Gaceta* todos los decretos relativos al arreglo de jueces de primera instancia, podemos asegurar que este está completamente terminado.

Se ha publicado el número quinto del interesante semanario *la Mesa Reduelta* que dirige el jóven poeta D. Tomás de Asensi.

Anoche se verificó en el teatro del Circo el beneficio de la asociacion benéfica *La Estrella de los pobres*, estando bastante concurrido de personas de la mejor sociedad de Madrid.

El galante empresario Sr. Bernis ha cedido gratuitamente el teatro para esta funcion.

No una obra nueva, sino una notabilidad artistica, es lo que el empresario del teatro del Circo piensa hacer actuar en su teatro, á pesar de lo avanzado de la temporada.

En el ministerio de Fomento se ha presentado para su aprobacion por la sociedad *La Carbonera metalúrgica española* el proyecto completo de un ferro-carril que, partiendo de las minas de Monsoche, de su propiedad, enlaza en Lérida con la linea de Zaragoza á Barcelona, esperando la concesion para dar principio á las obras.

La real academia de Bellas artes de San Fernando ha elevado al gobierno un extenso y luminoso informe con motivo de haberle consultado aquel respecto de la designacion de puntos en que podrian establecerse cuatro museos arqueológicos.

El subsecretario de Gracia y Justicia Sr. Arnau y el director general de los Registros, Sr. Ramirez de Arellano, salieron ayer muy complacidos de la audiencia que les fué concedida por S. M. á quien estuvieron á cumplimentar.

Hoy con motivo de ser los días del rey padre, D. Francisco de Asís, habrá recepcion en palacio, acudiendo comi-

siones de los cuerpos militares y civiles á saludar á S. M. el rey.

Desde 1.º de junio próximo se pondrán en circulacion las nuevas monedas de cinco pesetas con el busto de D. Alfonso XII.

Ayer se firmó el decreto concediendo la gran cruz de Isabel la Católica á don Gonzalo Valero, vecino y propietario de Segorbe.

Se ha acordado que el depósito de sementales de Córdoba, se traslade á la villa de la Rambla, siempre que el ayuntamiento de este pueblo facilite los locales necesarios.

Procedentes de Valencia y de tránsito por Alcalá llegó ayer á Madrid un escuadrón del regimiento de Villaviciosa.

En el mismo tren llegaron 200 quintos custodiados por Guardia civil.

Los individuos que componen el tribunal de exámenes para ingreso en el cuerpo de oficiales letrados de las administraciones económicas, se reunieron ayer acordando que comiencen aquellos el día 23 á las doce de la mañana.

En el tren misto de Aranjuez ha llegado anoche el señor marqués de Puerto Seguro.

En el tren de Andalucía han salido anoche el señor director de la linea del ferro-carril de Sevilla el señor conde de Casa Brusil, por el de Alicante y Valencia, los coroneles D. Gregorio Pouza y el Sr. Alhauz, el gobernador de Toledo y 32 individuos del provincial de Murcia, y por el de Zaragoza, el señor conde de la Puebla.

Hemos recibido el segundo número de *La semana financiera*, revista de intereses materiales que con gran aceptación en el comercio y en la banca se publica en esta corte, y que contiene notables artículos.

Vuelve á agitarse el proyecto de construccion de una barriada en la Moncloa, donde se levantarían edificios *ad hoc* para las escuelas especiales. Este pensamiento, que ha hallado siempre una excelente acogida en la opinion pública, ha venido tropezando hasta ahora con dificultades que apenas se esplican, pero ahora parece que el ayuntamiento lo ha acogido perfectamente.

SEGUNDA EDICION.

(A las cinco de la tarde.)

La *Gaceta* de hoy solo publica una disposicion oficial, ya anunciada por

LA CORRESPONDENCIA, dando de baja en el ejército al capellan del batallon cazadores de Cataluña D. Nicolás Lozano Martin, el cual se quedó en Vich, alegando indisposicion que no justificó, desapareciendo despues de dicho punto sin que se sepa su paradero, ni que se haya presentado á autoridad alguna.

Por el ministerio de la Guerra se publica hoy en la *Gaceta* el parte detallado de la accion de Breda.

Entre las personas detenidas el 10 por la noche en Zaragoza figuran algunos sacerdotes.

Parece que gran número de padres de familia, cuyos hijos soldados han sido destinados á Ultramar, están firmando una exposicion al ministro de la Guerra, en la cual suplican al gobierno que no permita deje de suspenderse este año, como se ha dicho está acordado, el embarque de tropas para la isla de Cuba, durante los meses de verano. Invocan los peticionarios un principio de humanidad, que suponen atenderá el gobierno, tomando en consideracion cuán espuestos se ven los europeos que abordan á las playas de la grande antilla en la estacion en que más víctimas hacen las enfermedades endémicas en aquella provincia.

El día 13 embarcarán en Cádiz en el vapor *Leon*, con direccion á Manila, 29 misioneros franciscanos.

La academia Médico-quirúrgica Española, celebrará sesion científica el viernes 14 del actual á las ocho y media de la noche sobre *la naturaleza de la tisis y su curabilidad*, haciendo uso de la palabra los académicos señores don Ricardo Bengoa y don Florencio Castro.

Ayer tarde se reunió en el ayuntamiento la asociacion en proyecto titulada *la Constructora benéfica*, y empezó á discutir su reglamento. La discusion de ayer versó sobre el artículo 1.º, en que la comision redactora propone que sea la asociacion puramente caritativa, sin que á ella se una jamás la idea de especulacion. Sostuvieron el artículo 1.º del reglamento los Sres. Olóza-ga, Martin Herrera y Galdo, y le combatieron los Sres. Rebollo, Escobar y Retortillo, quienes sostenían que era necesario que el capital se uniese por medio de un cortísimo interés á la caridad para que pudiera realizarse la idea de construir casas higienicas que se alquilen y se vendan últimamente á las clases pobres ó trabajadoras. Parece que la discusion de este punto quedó pendiente; pero en todos los asociados y reunidos ayer en el ayuntamiento, siguió vivo y unánime el

escalofrios quemaron las raíces de mis uñas y de mis cabellos. ¿Era mi marido, el muerto! Quise dejar mi asiento para seguirle; era imposible. Mi cuerpo estaba como petrificado y no pude moverme. Una sorda voz mozelada con crugidos de esqueleto me dijo: «Vamos, señora, seguidme... Yo hice un violento esfuerzo, y en medio de las carcajadas de todo el mundo, me levanté. Estaba vestida de harapos llenos de lodo, como la pobre Ana que pide limosna delante de la iglesia de San Patricio. Y lancé un grito de vergüenza; un grito desolador que me despertó sobresaltada, como si hubiese recibido un golpe de maza en la cabeza. Al abrir los ojos vi brillar el primer rayo de la aurora en las cortinas de mi lecho, lo que me aterró más que el sueño; me parecía que blancos fantasmas, colocados en círculo, asistían riendo á mi despertar.

Durante este relato, Albin de Servian no había cesado de mirar la punta de sus pies, pasando maquinalmente las hojas de la *Revista de Belfast*.

Después de una corta pausa, le dijo la viuda:

—Y bien, Mr. de Servian, ¿qué decis de este sueño?

—Eso sueño, señora,—dijo Servian siempre con los ojos bajos,—debe ser clasificado en la especie de los que llama Fullerton, *sueños de gran preocupacion mental*.

—Y bien! cuando así los han clasificado, ¿qué es lo que sucede?

—No sucede nada. El deber de la ciencia psicología se reduce á clasificar. Cumplido este deber, el hombre debe callarse y respetar los arcanos de la naturaleza.

—Yo no quiero callarme, Mr. de Servian; yo creo que este sueño tiene su significacion.

—Como gustéis, señora; pero la ciencia es inflexible; no es complaciente con nadie, ni siquiera con vos, señora.

—Por fin, Mr. de Servian, acabais de dirigirme algo que se parece á un cumplido. Según parece, no acostumbrais á ser galante con las mujeres.

—Respeto muchísimo á las mujeres, las honro, las protejo, pero nunca las

—No habeis tenido nunca deseo de casaros?

—Nunca, señora; he reflexionado largo tiempo sobre el matrimonio, y creo terminantemente que la tranquila asociacion de dos existencias es un hecho imposible en su continuidad. El hombre lleva á la comunidad su fuerza, su dominio, su carácter desigual; la mujer su debilidad, su ligereza, su sumision, sus caprichos infantiles, su carácter acomodaticio. Tan opuestos elementos no pueden formar un todo posible; al primer paso, hay choque, violenta sacudida, antagonismo, perturbacion. Hé aquí, pues; lo que han reconocido todos los espíritus graves.

—Entonces, Mr. de Servian, los espíritus graves no se casan?

—Se ha visto, señora, á espíritus serios casarse, pero con un fin laible, con intencion puramente filosófica. Se han sacrificado para estudiar el matrimonio por sí mismos y hacer que su experiencia sirva á la causa de la humanidad conyugal. Almas escogidas, que sin que se les oculten los peligros de la empresa, desafián las tempestades de himeneo, para señalarlas al mundo entero. Los corazones generosos se consagran al matrimonio, como los atrevidos navegantes se lanzan á un mar desconocido para descubrir sus escollos, sus riesgos y sus peligros, y darlos á conocer á los pilotos que vogan sobre las mismas aguas.

—Y vos, Mr. de Servian, ¿no habeis pensado nunca en sacrificaros como esos corazones generosos?

—Me falta vocacion, señora; deo esta noble mision á otros mejores que yo.

Albin de Servian pronunció estas palabras con una solemnidad sacerdotal, y su voz, naturalmente dulce y pastosa, tomó el tono seco y monótono del profesor, y sus ojos, siempre cerrados ó fijos en sus pies, solo se abrian á largos intervalos para mirar al techo, á falta de cielo.

V.

Un artículo de Fullerton.

La coqueteria es una cualidad poco comun en las damas irlandesas. Sin embargo, hay ocasiones en que el ins-

hubiese podido romper súbitamente su resolucion.

Después de dar sus últimas órdenes, Albin de Servian dejó el lugar funebre, y se fué á pasear por *Stephen-Bridge*, para meditar sobre las miserias del corazon humano. Pertenece á la pacífica secta de los lakistas, la cual, sin inquietar al gobierno, sondea los abismos del alma y del pensamiento, pues unirá con desden todas las cuestiones civiles, políticas y militares del mundo constitucional.

En esta época estaban convocados los lakistas de los tres reinos á una sesion solemne en la orilla del lago de Killarney. Se veían las carreteras sembradas de peregrinos, cuya frente habia arrugado la meditacion.

Eran estos, honorables lakistas, filósofos nómadas, que se dirigian al *meeting* quinquental en el condado de Kerry, patria de los lagos superiores.

El lakista es durante cinco años un pensador aislado, pero concluido este periodo, se reúne en congregacion ambulante y vá á meditar con sus colegas sobre los abismos graniticos del lago de Killarney.

Sobre un arco del puente de Stephen se encontró Albin de Servian á un lakista amigo suyo llamado Luke O'Farrell, el cual se dirigia al *meeting* de Killarney. Su conversacion fué muy breve, pues el peregrino habia hecho voto de no pararse nunca sino en la orilla de un lago, y como solo hay puentes sobre los ríos y nunca sobre los lagos, les tenia horror.

—Teneis hechos vuestros preparativos de viaje?—preguntó Luke O'Farrell.

—Voy á hacerlos,—respondió Albin de Servian,—y espero llegar pocos días despues que vos.

—Seremos numerosos este año,—dijo Luke,—interrogaremos al gran lago y tal vez arranquemos una verdad secreta á la naturaleza. El lago hablará.

—Si la verdad desciende un día aquí abajo,—dijo Albin,—escogerá nuestra Irlanda, esta primera flor de la tierra, esta primera perla del mar, como dice el himno sagrado.

—Vamos, pues, á donde está la verdad,—dijo Luke,—ella existe en el abismo de la meditacion.

Y Luke O'Farrell, temiendo faltar al

meeting, saludó friamente á su amigo y dirigiendo una mirada desdeñosa sobre el puente, continuó su marcha hacia los lagos superiores.

Albin de Servian le siguió largo tiempo con la vista, en actitud de respetuosa admiracion, y despues de haber dado sus órdenes á su criado para un viaje al lago de Killarney en silla de posta, se dirigió á la modesta habitacion de mistress Lavinia, para llenar sus piadosos deberes respecto á la futura esposa de su amigo.

III.

El sueño.

Albin de Servian no olvidaba nada en este momento más que los cuidados que reclamaba su propia persona. Para él, las promesas hechas á un amigo eran sagradas, y las cumplia siempre con rara puntualidad. A pesar de la cita de sus hermanos lakistas en Killarney, no debia faltar á la visita prometida á mistress Lavinia.

El mezclaje de su morada hacia honor á la virtud de la linda viuda. Las cuatro paredes de su modesto salón carecian de lo más indispensable; pero en cuanto la jóven entraba en él, no era posible pensar en lo que el tapicero habia olvidado, ella absorbía todas las miradas. Sus muros resplandecian de oro y de lapiz-lazuli, como en el tocador del palacio Serra.

Peró nuestro sábio Albin de Servian no era hombre que dedicase una mirada á un mueble de pino ó de ébano. Su pensamiento era demasiado grave para descender á esas pequenezas. Mientras hablaba con Lavinia, sus ojos, fijos con insistencia en la cintura de la jóven, rara vez se dirigian á su semblante. En Francia se le hubiese tomado por un religioso de la Trapa, en Irlanda por un quáquero.

—Os divierten mucho esos viajes al lago de Killarney?—decia la viuda cruzando sus brazos y echando hacia atrás, con un movimiento infantil, dos cascadas de cabellos negros.

—Es esta una peregrinacion que debo llevar á cabo, señora: en este mundo sensual, donde la criatura no piensa más que en su cuerpo, ¿no se debia hacer algo por el alma?

deseo de realizar los caritativos y sociales fines de la Constructora benéfica.

Del Diario de San Sebastián del 10 tomamos las siguientes noticias:

El vapor de guerra Colon salió ayer de Pasajes con destino, según creemos, á la Coruña.

Ayer á cosa de las tres de la tarde se declaró un violento incendio en la magnífica fábrica de bugias, estearina, oleína, jabón y glicerina La Providencia, de los Sres. Lizarritur y compañía de esta ciudad.

Han llegado hasta nosotros desde el campo carlista algunos rumores de nuevas asonadas ocurridas tanto ayer como ayer en diversos pueblos de este distrito.

La real congregación del Santísimo Cristo del Desamparo celebra su fiesta principal del instituto con toda solemnidad el viernes 14 del corriente con misa mayor, S. D. M. manifiesto y sermón, y por la tarde los ejercicios que en los viernes anteriores, predicando el distinguido orador sagrado el Dr. Sr. Carrascosa, terminando con una solemne reserva y procesión con la preciosa imagen de Jesus Crucificado.

Les ha sido adjudicada á los señores Sampelayo y Palma la concesión del correo entre Santander y el puerto de Bilbao, debiendo emplearse en este servicio los vapores Hector, Pelayo, Vizcaino-Montañés y Fomento.

Un periódico de Vitoria dice que en Navarra acaban de imponer los carlistas una nueva y extraordinaria contribución. Todos los casados desde el año de 1870 hasta la fecha tienen que pagar mil reales.

La junta directiva de la Asociación de empleados en los ferro-carriles, ha pedido todos los antecedentes del caso ocurrido á uno de sus socios, con el fin de socorrer á la viuda. El socio fallecido era capataz de obreros y cayó de un tren de mercancías en el puente núm. 31 de la línea de Andalucía, según certificado del registro de Villaher.

Los señores director y jefes de la explotación de la compañía del Norte de España, han aceptado el nombramiento de socios protectores de la asociación de Socorros á empleados de ferro-carriles, á la que han ofrecido su cooperación en cuanto les sea dable.

En breve se pondrá en escena en el teatro de la Puerta de Jerez de Sevilla, la aplaudida revista de los Sres. Granés, Caballero y Nieto, El año del diablo, estrenada en el teatro de Jovellanos.

Mañana jueves se verificará en el café de Granada, de una y media á cuatro y media, un notable concierto compuesto de piezas clásicas, ejecutadas á piano y cuarteto.

La gran fábrica americana de máquinas para coser Singer, que ha establecido varias sucursales en diferentes puntos de España, en vista de la inmensa acogida que ha recibido del público, ha determinado abrir su depósito central para toda España y Portugal, en la calle de Carretas, número 38, así como también otra sucursal en la calle de Tetuan, número 23. Esta queda ya instalada y aquel se abrirá á primeros del próximo mes de junio.

La compañía fabril Singer es la más importante del mundo en esta industria. El progresivo aumento de sus ventas es verdaderamente maravilloso, como puede verse por el siguiente cuadro estadístico: En el año 1867 vendió 43033 máquinas; en 1868, 89629; en 1869, 86781; en 1870, 127833; en 1871, 181270; en 1872, 219758; en 1873, 232444, habiendo el último año sobrepasado á todos sus competidores en 113284 máquinas.

El gran aumento de sus ventas les ha impedido por muchos años surtir algunos países de Europa; pero ya que nuevamente han aumentado sus fábricas para poder abastecer á sus pedidos, han resuelto establecer sucursales en todos los puntos principales de España y Portugal.

La compañía Singer es la única de su clase en España que surte directamente al público con sus productos, y contando además con un inmenso capital, ofrecen como fabricantes mayores ventajas que las que pueden dar los negociantes en este ramo.

Para poner sus célebres máquinas al alcance de todas las fortunas, han decidido estender las mismas ventajas en España, como en Inglaterra y los Estados Unidos, es decir, dar un año de crédito sin aumento alguno en los precios, abonando el comprador el valor de la máquina por cantidades semanales tan insignificantes, que se llega en poco tiempo á adquirir insensiblemente la mejor máquina que se conoce.

El libro referente al bandolerismo y titulado Historia de un cautiverio, anunciado por algunos periódicos, no tiene nada que ver con la obra del Sr. Zugasti, que hace pocos días anunciáramos, y que muy en breve comenzará á publicarse.

El primero es pura y sencillamente una novela, en tanto que la obra titulada El bandolerismo, estudio social y memorias históricas, debida á la pluma del ex-gobernador de Córdoba, que comenzó y dirigió la persecución del bandolerismo en Andalucía, es una obra eminentemente histórica, con datos y comprobantes de autenticidad indiscutible, así como también un estudio social de gran mérito respecto á los orígenes que promueven y alimentan esta plaga de nuestro país, proponiendo además los medios convenientes para estirparla, mediante la bien entendida y perseverante acción del gobierno.

Conste, pues, la completa diversidad de ambas producciones, que nada tienen de común, ni aun de semejante, á no ser la circunstancia de que en la Historia de un cautiverio se hable de bandolerismo.

S. M. el rey recibió ayer en audien-

cia privada al reputado calígrafo don Leopoldo Delgrás, y se dignó aceptar con visible complacencia el cuadro call-paleográfico hecho á la pluma por dicho señor, y que representa una mesa revuelta en la que hay alfabetos indios, chinos, egipcios, etc. Hemos tomado el gusto de verlo, y es, en efecto, una obra notabilísima, que honra al Sr. Delgrás.

La real congregación de Seglars naturales de Madrid, de la que S. M. el rey es hermano mayor, protector y patrono, asistirá mañana viernes, á las cinco de la tarde, á las visperas votivas de su glorioso patrono San Isidro; y el siguiente día sábado, por la mañana á las diez y media, á la solemne función, á la que asistirán cuatro niños pobres hijos de Madrid que han vestido la congregación. Por la tarde concurrirá también á visperas y completas á las cinco. El pan-gerista de las glorias del santo será el Sr. D. Pablo Morso y Vivas.

Con datos autorizadísimos podemos asegurar que no es tan precaria acualmente la situación de los maestros de primera enseñanza como dicen algunos periódicos.

De cuatro meses á esta parte ha variado muchísimo la faz de este importante asunto. Hay provincia que, como la de León, tiene cubiertas sus obligaciones al corriente, por lo cual se han dado las gracias en nombre del rey al gobernador civil, y en otras muchas, merced á las disposiciones adoptadas por el director del ramo señor Maldonado Macanaz, se habrán satisfecho sus atrasos á los citados profesores.

Ayer tuvo la honra de ser recibido por S. M. el rey el antiguo y distinguido fotógrafo Sr. Albiñana, quien presentó al monarca una reproducción del primer retrato que se hizo de su majestad, cuando solo contaba dos meses de edad, en el establecimiento de aquel artista, á quien principalmente se deben los progresos que ha hecho en España la fotografía.

Según los estados de la deuda flotante del Tesoro que hoy publica la Gaceta, importaba aquella en 1.º de abril último 428.142.225 pesetas 44 céntimos; tuvo de aumento durante dicho mes 63.242.196'08, y de disminución 48.033.45'90, importaba, pues, la deuda flotante en 1.º de mayo actual, pesetas 443.351.065'39.

En el tren de Zaragoza ha salido hoy el señor duque de Villahermosa.

Hoy ha quedado nombrada la diputación provincial de Lerida y presidente de la misma D. Mariano Guiner.

Hoy se ha reunido la seccion de lo concienzoso del consejo de Estado, bajo la presidencia del Sr. Calderon Collantes, verificándose la vista de varios pleitos.

Mañana viernes tendrá efecto en el teatro Eslava el beneficio del representante de la empresa, poniéndose en escena un drama nuevo, titulado Nobleza de amor, la moraleja El maestro

de caló, original del señor baron de Cortés, Las diabluas de Perico y El mudo por compromiso. La función promete estar animadísima, pues ya se han despachado todos los palcos y gran número de butacas.

De Zaragoza han llegado hoy los señores condes de Parsent.

Han sido contratados para el nuevo teatro de la Comedia la distinguida actriz cómica doña Carmon Calmarino y el conocido actor cómico D. Isidoro Bardo.

Leemos en las Provincias de Valencia correspondiente al día de ayer:

Ya digimos ayer que los mismos carlistas habían fusilado en el Collado el cabecilla Monet. El mismo día, ó sea el jueves último, fusilaron también en el mismo punto á D. Joaquín Codina. La ejecución se llevó á cabo por las fuerzas de Adelantado, en medio de una gran concurrencia. Una vez terminada la triste ceremonia, el cura carlista conocido por el padre Ambrosio, subió á un ribazo y echóles desde allí una perorata á las gentes reunidas.

El desgraciado Codina era un jóven de 35 años, alto, delgado, chato, con barba clara y rubia. Había sido secretario del vecino pueblecillo de los Orriols, y despues estuvo de dependiente en una agencia de negocios. Cuando Santos levantó la primera partida carlista que hubo en esta provincia, se fué con él y fué nombrado recaudador de contribuciones. Despues se le concedió el título de intendente de Chelva, y por causas que nos son desconocidas, ha sido llevado al triste fin de que hemos hecho mención.

Los carlistas se muestran muy severos con sus parciales, á quienes castigan de una manera muy dura. Además de los fusilamientos del Collado, se nos asegura que hace pocos días impusieron igual pena á un sugeto que fué comandante de Mosqueruela. El motivo de este castigo parece que se debe á que el sugeto en cuestión se habia presentado á indulto, y despues, no teniendo ser desubierto por sus correligionarios, se avocó en Mora de Rubielos, de donde más tarde le sacaron para ser pasado por las armas.

Ha sido aprobado el gasto ocasionado por el embargo del laud Pelayo en Valencia.

De Zaragoza, Valladolid, Valencia, Alicante y por la línea de Andalucía, ha llegado hoy á Madrid un extraordinario número de viajeros, atraídos sin duda por las fiestas y romería de San Isidro.

Se ha autorizado el pago de alquileres de varios locales ocupados militarmente en el colegio de padres escolapios de Sabadell.

Se ha concedido abono de medio sueldo á la esposa del brigadier don Antonio Anton, prisionero de los carlistas.

Hoy ha estado á presentarse al señor ministro de la Guerra el brigadier

Serrano Dolz, que ha llegado á Madrid con motivo de hallarse enfermas algunas personas de su familia.

El general Jovellar se encuentra hoy bastante más aliviado de la enfermedad que le aqueja. Deseamos su pronto y completo restablecimiento.

S. M. el rey ha enviado hoy también á informarse del estado del general Jovellar.

Ayer llegó á Madrid el Sr. Hugués y muy pronto se publicará el decreto para plantear su sistema telegráfico, y adoptado en casi todos los países un tanto adelantados en el ramo, y en alguno desde 1867.

El señor ministro de la Gobernación va á nombrar una comisión especial que se encargue de estudiar y proponer las reformas necesarias en los establecimientos penales.

Mañana á las dos de la tarde visitará la señora princesa de Asturias, acompañada del señor ministro de la Gobernación, el colegio de Sta. Isabel.

Esta tarde á las dos han vuelto á reunirse en casa del Sr. Santa Cruz los amigos de este.

Instalada ya la junta provincial de Instrucción pública de Madrid, muy en breve quedarán instaladas también las juntas locales en los pueblos, á lo cual se dedica con preferente asiduidad el activo é inteligente jefe de la seccion de Fomento, siguiendo las órdenes del gobernador Sr. Elduayen.

Si viene mañana el Sr. Curtiel, se reunirán probablemente mañana mismo los constitucionales del grupo neutral, y si no, se reunirán pasado mañana para determinar lo que deben hacer, dada la division de sus correligionarios.

Hoy se ha recibido el siguiente telegrama: Castellón, 12. — Valencia, 13, á las dos de la tarde.

El 10 salió de Castellón para la Ceñia la columna Montenegro y yo lo hice para Villarreal con el cuartel general, marchando la brigada Chacon de Sagunto á Nules. El 11 me reunió en Onda con esta brigada y continuamos á Alcora y Luena, mientras la columna Montenegro subió á Villahermosa, de donde huyó la diputación y la fuerza carlista, despues de un ligero tiro. Destruyó la fortificación, los efectos y madera de la maestranza y taller de cartuchos, inutilizando la pólvora y cogiendo varios cajones de vainas de cartuchos metálicos, horramientas, un cañon y otros efectos. Levantado el espíritu moral y material, ha regresado hoy con la columna Montenegro á Alcora, la brigada Chacon á Onda, y yo, con el cuartel general, á Castellón desde Luena. — El general en jefe.

Se ha dispuesto que no pierdan sus denominaciones los seis batallones provinciales nuevamente creados.

—A vuestra edad, Mr. de Servian, ablais como un viejo; es bien triste. —La ancianidad empieza en nuestra cuna, señora. Una cuna suele ser con frecuencia un sepulcro. —¿Hablais siempre en el mismo tono, Mr. de Servian? —Digo siempre lo que siento. La boca debe ser el órgano del corazón. —¿Volveréis á verme despues de vuestra romería al lago de Killarney? —Todos los días, señora; así se lo he prometido al que va á ser vuestro esposo. Macdougall es un hombre honrado, y si la felicidad no es una quimera inventada por los desgraciados, seréis dichosa con él. Señora, habitamos un mundo lleno de montiras, de decepciones y de frivolidades; todos estos vicios personificados, llevan un nombre, un título con frecuencia. ¡Y bien! yo os felicito, porque vuestra elección no ha recaído sobre una cabeza indigna. —Así lo creo, y espero, como decís, ser dichosa; si no lo esperase hubiera continuado viuda. —Dispensad mi indiscreción. ¿Habeis sido feliz con vuestro primer marido? —¡Oh! vivimos tan poco tiempo reunidos que no tuve tiempo de ser feliz, ni desgraciada. Mi marido hizo durante seis años tres viajes á las Indias. Estaba yo viuda con frecuencia antes de su muerte. —¿Qué ingenuidad! —Sin embargo, caballero, yo habia jurado no volverme á casar. —¡Jurado solemnemente, señora? —¡Oh! no... es decir... son cosas que las mujeres se dicen algunas veces en un momento de mal humor... Una mañana ahí... delante del tocador, arreglando mis cabellos... llovía á torrentes... era en el mes de octubre; habia llamado tres veces á mi doncella, y en un acceso de cólera me puse á gritar como una loca... ¡no! no me volveré á casar... Esto es sin consecuencia como veis. —Si, eso á nada obliga. Fué un rapto de enfado contra la vida. Yo creia que se lo hablais prometido á vuestro difunto esposo. —¡Ah! ¡los que os han dicho eso, han mentido horriblemente, Mr. de Servian! —dijo la jóven con una vivacidad sin-

gular, que contrastaba con su naturaleza indolencia. —Nadie me ha hablado de ello, señora. —Yo no he prometido nada á mi marido... Escuchadme, Mr. de Servian, ya que hemos tocado esta cuestion; vos, que sois un hombre grave, vais á juzgarme. Necesito de todo; este es mi carácter, no puedo ocultar nada... ¡Oh! ¡qué recuerdo! Mi marido estaba agonizando; yo estaba en pie junto á su lecho. El me dijo: «querida Lavinia, prométeme que no te volverás á casar. Yo no sé lo que iba responder, solo sé que no respondí. En aquel instante, las personas de mi familia me sacaron, á mi pesar, de la alcoba á una sala contigua, y ya no hablé hasta el siguiente día. Mi marido habia muerto durante la noche. —Tal vez, señora, hubieseis prometido... —Es muy posible que la emoción del momento me hubiese arrebatado; pero nada prometí. —¿Estais bien segura de ello, señora? —¿Puede una mujer olvidar esas cosas, caballero? —Perdonadme, por fin, que haya llevado la conversacion á un asunto tan triste. Sé, señora, que os gustan las lecturas graves y provechosas, y he traído á propósito la Revista de Belfast, la cual inserta hoy un artículo del mayor interés. ¿Me permitís que os lo lea? —¿Por qué no? Leed, amigo mio, si eso os agrada. —Es un artículo del célebre Fullerton. ¿Conocéis las obras de Fullerton? —Leed, pues, Mr. de Servian. ¿De qué trata el célebre Fullerton en esa revista? —Fullerton, señora, se ocupa de las altas cuestiones de metafísica. Su último artículo se titula Funciones del alma en los sueños. —Precisamente, Mr. de Servian, he tenido esta noche un sueño extraño. —dijo la hermosa viuda apartando los cabellos de su frente con sus dedos de marfil, como para dar libertad y frescura á sus recuerdos. —Señora, según la opinion de Fullerton, llegaremos á la verdad por me-

dio del sueño. Empiezo, pues: Funciones del alma... —¿No queréis escuchar mi sueño, Mr. de Servian? —Sí, es verdad, señora; tal vez encontraremos luego algo que nos lo explique en las teorías de Fullerton; ya me abstraigo para escucharos mejor. —Soñé que iba á casarme con mister Macdougall... el cual era viejo y muy pequeño... y no se parecia en nada á mi futuro esposo... Ya sabéis que los sueños despojan á las personas de su figura, aunque le dejen su nombre... —Misterios del alma, mecanismo desconocido! Fullerton ha dicho... —¿Queréis escucharme, Mr. de Servian? Pero miradme un poco de frente; ¿os que os causo miedo? Tenéis siempre los ojos fijos en vuestros pies. —Señora: toda cosa exterior distrae; el hombre debe siempre escuchar y mirar lo que pasa en sí mismo: debe dar perpetua audición á su corazón. A cada instante del día, ruedan grandes secretos en el torbellino de nuestros pensamientos íntimos; es preciso, pues, estar pronto para recoger al vuelo estos secretos profundos, envueltos en los más sombríos pliegues de nuestra alma. —¡Ah, gracias á Dios que habeis concluido vuestra frase, Mr. de Servian! ¿Habla por ventura mi futuro Mr. Macdougall en ese mismo estilo? A los quince días me divorciaba... —Vuestro esposo, señora, no ha aceptado la metafísica de Fullerton. —¡Ah! tanto mejor. —Pertenece á la secta espiritista de Macbrake. —Mr. de Servian, me parece que un marido debía mostrar á su mujer todos sus defectos antes de casarse. ¿Por qué no me ha dicho Macdougall que pertenece á esa secta? —¿Os agrada más que perteneciese á la secta intolerante de O'Brien? —Lo que yo quisiera es que perteneciese á la secta de la mujer con quien va á unirse. —¿Sabéis, señora, que O'Brien niega la intervencion del alma en el mecanismo de los sueños? —Eso me es completamente igual... —Y se funda en los sueños de los

perros de caza, que ladran al oírvo mientras duermen. —Es verdad... yo he oído... —O'Brien proclama la glorificación de la materia... —Pero esperad, Mr. de Servian, aun no os he contado mi sueño. —¡Ah! perdon, señora; dispensadme esta pequeña digresion. Ahora escuchare vuestro sueño con la mayor atención. —IV. El sueño (continuacion). —Soñaba pues, que iba á casarme con Mr. Macdougall, el cual, como los retratos de los pintores de Escocia, no se parecia nada al original. Asistia al baile de mi boda, en esa bonita casa, frente á Phoenix-Park, que mi futuro, como ya sabéis, ha hecho amueblar para mí. —La he visitado ayer, señora, es una casa preciosa. —¿Habeis visto alguna vez un baile en sueños? —Ni en realidad, señora; los hombres graves gustan poco de esas diversiones. —¡Tanto peor para vos! Pues bien, mi baile estaba magnífico. El virey no da ninguno tan brillante. Habia allí, en el fondo de una galería, una escalera con dos balaustradas de cristal, adornadas con guirnaldas de flores, y yo veia subir por ella y lanzarse en la galería á todas nuestras lindas irlandesas con los pies desnudos y trenzados los cabellos con hilos de diamantes. Todas estas mujeres corrían hacia mí, me sonreían y deslizaban sus labios sobre mi frente. Aunque no habia arañas, ni bugias, la claridad del baile era más brillante que la del sol. Esta claridad parecia salir de los anchos espejos que tapizaban los muros y en los cuales veia yo girar hasta el infinito cabezas de ángeles, el brillo de las joyas, sonrisas celestes y nubes de cabellos. Un bailarín, inclinándose delante de mí, me invitó á bailar. Yo no veia más que su frente, una frente pálida como el marfil, y guarnecida de pequeños tallos de yerbas gruesas. Cuando se enderezó, le reconocí y agudos

